

Cerca de 600 técnicos y profesionales de las 16 regiones de Chile participarán de la iniciativa que busca fortalecer los equipos de trabajo de los programas Calle, Noche Digna y Centros Temporales para la Superación del Ministerio de Desarrollo Social y Familia. Casi 600 personas de todo el país, pertenecientes a grupos de trabajo, técnicos y profesionales, de los programas Calle, Noche Digna y Centros Temporales para la Superación del Ministerio de Desarrollo Social y Familia serán capacitadas por un grupo de académicas e investigadores del Instituto de Ciencias de la Salud de la Universidad de O'Higgins (UOH), a través del programa de capacitación "Gestión y disminución del riesgo en población en situación de vulnerabilidad", liderado por la directora del Instituto de Ciencias de la Salud, Dra. María Soledad Burrone y por el Magister Armando Basagoitía.

El martes 20 de octubre se realizó la ceremonia inaugural de la iniciativa, en modo virtual, la que contó con la participación del Subsecretario de Servicios Sociales del Ministerio de Desarrollo Social y Familia, Sebastián Villarreal; el Rector de la Universidad de O'Higgins, Rafael Correa Fuentecilla; el Director Nacional (S) del Servicio Nacional de la Discapacidad (Senadis), Francisco Subercaseaux; el Vicerrector Académico de la Universidad de O'Higgins, Marcello Visconti; el Vicerrector de Gestión Institucional UOH, Javier Pino; la Dra. María Soledad Burrone, académicas, investigadores y profesionales del Instituto de Ciencias de la Salud de la UOH, y cerca de 500 directivos, profesionales y colaboradores de la iniciativa.

En la ocasión, el Rector Rafael Correa Fontecilla señaló que el equipo de la UOH está "muy contento, comprometido y entusiasmado con este trabajo conjunto con Senadis y el Ministerio de Desarrollo Social y Familia. Esto nos permite proyectar nuestros aportes a todo Chile, al vincularnos estrechamente con los integrantes de estos equipos, de las 16 regiones del país y que en total suman alrededor de 600 personas".

Agregó que esta vinculación es extremadamente importante por varios motivos. "Por una parte, nos entrega un aprendizaje como universidad estatal joven, aprendizaje de las necesidades sanitarias y sociales de cada región del país, y también nos permite conocer y generar nuevas preguntas, nuevas respuestas y colaborar en las nuevas respuestas, en materia de salud pública, discapacidad y salud mental", manifestó.

Por su parte, el Subsecretario de Servicios Sociales, Sebastián Villarreal destacó que "para el Ministerio de Desarrollo Social y Familia es muy importante tener este espacio de trabajo colaborativo, donde también avanzamos en descentralización y vemos cómo una universidad regional nos ayuda en un desafío muy importante que tenemos como Estado".

Puntualizó que espera que esta iniciativa "nos permita atender de mejor manera a nuestros participantes y que todas las prestaciones que entreguemos sean no solamente con dignidad, sino también con el mayor estándar técnico, donde avancemos y conciliemos los desafíos que enfrentamos con la realidad de calle y con la discapacidad de nuestro país".

En la ocasión, la directora del Instituto de Ciencias de la Salud de la UOH y líder del proyecto, María Soledad Burrone, explicó que “como Universidad presentamos nuestra propuesta para ejecutar este proceso de capacitación dirigido a equipos profesionales y técnicos del país vinculados al trabajo con discapacidad y salud mental en personas en situación de calle, que es parte de su formación continua, y estamos muy contentos de iniciar hoy este trabajo que nos permite vincularnos con una situación importante de nuestro país y entregar herramientas que permitan trabajar articuladamente y fortalecer la labor de estos grupos de trabajo. Para nosotros estos espacios de vinculación, son extremadamente importantes, como lo mencionó el Rector en la inauguración nos permite responder a requerimientos y necesidades sanitarias y sociales de la región y del país”.

La académica aclaró que producto de la pandemia, el inicio del proyecto se vio postergado y se decidió realizarlo, junto al Ministerio de Desarrollo Social y Familia, en una primera parte con modalidad virtual.

Francisco Subercaseux, Director Nacional (s) de Senadis, aseguró estar “muy contento de participar en esta clase inaugural de capacitación nacional para equipos de trabajo que ven personas en situación de calle con discapacidad. Agradezco a la Universidad de O’Higgins por llevar a cabo esta iniciativa, que empezó a ejecutarse en diciembre del año pasado y que para nosotros como Senadis es de suma importancia”.

El Director (s) señaló que la iniciativa “permitirá fortalecer a los equipos de trabajo y con ello apuntamos a disminuir las situaciones de riesgo y la dependencia de las personas en situación de calle que presentan algún tipo de discapacidad. El Gobierno del Presidente Piñera tiene el compromiso de un Chile cada vez más inclusivo y este tipo de iniciativas van en esa línea, porque aportan a la autonomía y la vida independiente de las personas con discapacidad que están en situación de calle”.

Cabe destacar que el programa Tránsito a la Vida Independiente, del cual depende este proyecto de capacitación, tiene como fin contribuir al mejoramiento de la calidad de vida, inclusión social y participación en la comunidad local de las personas con discapacidad, dependencia y vulnerabilidad.